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CONSIGLIO DIRETTIVO DEL 29 GENNAIO 2024 

 

 

Il giorno lunedì 29 Gennaio 2024 alle ore 15:15, presso lo studio del prof. G. Bedini in via Derna n. 

1, si riunisce il Consiglio Direttivo della Società Toscana di Scienze Naturali per discutere il 

seguente Ordine del Giorno 

 

 

1. Comunicazioni del Presidente, 2. Stato dei volumi degli Atti della STSN 2023, 3. Proposta di 

nomina del nuovo Segretario agli Atti della Serie A, 4. Stato dell'arte della sistemazione del sito 

della Società (riferisce la vice presidente Marta Pappalardo), 5. Calendario delle manifestazioni per 

il 150° anniversario della Società, 6. Situazione economica e prospettive, 7. Varie ed eventuali. 

 

Sono presenti i Consiglieri Paolo Roberto Federici, Presidente; Marta Pappalardo, Vicepresidente; 

Franco Rapetti, Segretario Generale; Gianni Bedini, Segretario agli Atti della Serie B e Segretario 

agli Atti della Serie A protempore; Roberto Narducci, Economo-Cassiere; Marco Zuffi, 

Bibliotecario. Ha giustificato la propria assenza Walter Landini, Vicepresidente. 

 

 

1. Comunicazioni del Presidente 

 

Aperta la seduta, il Presidente Federici espone all’Assemblea che si rende opportuno e necessario 

accelerare i tempi per realizzare le iniziative proposte, durante il precedente Consiglio Direttivo del 

15 dicembre, per la commemorazione del 150° anniversario della fondazione della Società Toscana 

di Scienze Naturali. Dopo una breve discussione sull’argomento tra i Consiglieri presenti, il 

Presidente presenta le richieste di associazione della prof. Chiara Montomoli e del dott. Jacopo 

Gennai. il C.D. ne prende atto e constata la correttezza delle due richieste, in riferimento all’art. 

12/b dello Statuto, ne delibera la presentazione alla prossima Assemblea dei Soci, per la ratifica. Il 

Presidente si assume l’incarico della comunicazione ai due richiedenti dell’avvenuta deliberazione.  

 

 

2. Stato dei volumi degli Atti della STSN 2023 

 



Prende la parola il segretario agli atti della Serie B e della serie A (protempore) Gianni Bedini, che 

espone in merito allo stato di avanzamento per la edizione dei volumi degli Atti di entrambe le 

Serie. Comunica al C.D. che in rete nel Sito Istituzionale sono già stati pubblicati i lavori: 

 

Serie A – S. Dominici, G. Pasini, A. Garassino – Reappraisal of Tribolocephalus laevis Ristori, 

1886 (Crustacea, Lyreididae) from the Pliocene of Orciano Pisano (Tuscany, Italy); L. Capasso –
 Libanoheterodontus costae gen. et sp. nov., a new extinct bullhead shark (Chondrichthyes: 

Heterodontiformes), from the marine upper Cenomanian (Late Cretaceous) of En Nammoura, 

Central Lebanon; S. Lombardo, C. Tozzi – L’Epigravettiano finale di Riparo Fredian (Molazzana, 

Val di Serchio, Toscana). Analisi tecno-economica dell’industria litica; M. Brandaglia – Una fortezza 

preistorica d’altura all’Isola del Giglio (Arcipelago Toscano, Italia); P. Sammuri, W. Scapigliati – La 

miniera di rame di Roccatederighi (Roccastrada, Grosseto): storia delle ricerche geologiche e delle 

attività industriali; L. Lupi – A comparison between the rock-hewn churches and geology of Tigray 

and the hypogean churches and geology of Amhara (Northern Ethiopia); P. Billi – Mean annual and 

mean monthly temperature variation in Italy across the last century. 

 

 

 

Serie B – R. Narducci, P. E. Tomei –Asproinocybe najibii, nuova entità sabulicola della costa 

Atlantica del Marocco; L. Peruzzi, D. Viciani, C. Angiolini, N. M. G. Ardenghi, A. Benocci, G. 

Bonari, S. Cannucci, L. Cecchi, L. De Simone, E. Fanfarillo, J. Ferrarini, T. Fiaschi, D. Fontana, J. 

Franzoni, G. Gestri, A. Giacò, D. Iamonico, L. Lazzaro, V. Lazzeri, A. Misuri, M. Mugnai, B. 

Pierini, G. Quilghini, R. Romolini, F. Selvi, E Siccardi, A. Soldano, G. Bedini – Contributi per una 

flora vascolare di Toscana. XV (959-1054); P. Crescia, V. Ferri, S. Celletti, C. Soccini, C. Battisti – 
An unusual high prey richness of small mammals in Tawny Owl (Strix aluco) pellets: a 

comparison with Italian data-sets suggests a role of habitat heterogeneity when controlling for 

sample size; M. Boschetti, M.A.L. Zuffi, A. Nistri, P. Agnelli, L. Bartolozzi, M. Gennai, G. 

Innocenti, A. Nocita, S. Rossi De Gasperis, S. Vanni, M. Dellacasa, G. Cananzi, I. Tatini, D. 

Fontana, D. Barbato, A. Benocci, L. Favilli, S. Piazzini, A. Ugolini, G. Manganelli, G. Petroni, – 
The challenge of fulfilling the Habitats Directive’s commitments: animal species working group 

experiences from the project “MonitoRARE” in Tuscany; G. Ferretti, M. Canino, D. Viciani – Il 

manoscritto “Catalogo di piante alpine colle precise loro località” di Giovanni Giannini, botanico 

toscano del XIX secolo: trascrizione, aggiornamento nomenclaturale e indagine d’erbario su alcune 

piante critiche o di interesse fitogeografico; G. Dondini, S. Vergari – Poggio alla Guardia” Mine 

(Pistoia Province): a key hypogeum site for bats conservation in Tuscany. 

 

Bedini prosegue confermando e che i tempi per la pubblicazione cartacea da parte dell’ETS dei due 

volumi saranno brevi, essendo i rimanenti lavori in stato avanzato di sistemazione. Quello per la 

Serie A è un contributo si Petronio et Al. sui siti storici di Roma di notevole corposità ma di ottima 

fattura. Gli articoli della serie A, quattro sono in lingua italiana e quattro in lingua inglese, questi 

ultimi utili per gli obbiettivi legati a SCOPUS.  

Riferisce in oltre che è disponibile sul sito anche il Supplemento agli Atti, Volume CXXIX – 2022 



inerente alla commemorazione di Giovanni Arcangeli e Sigismondo De Bosniaski, di cui le copie 

cartacee sono già state consegnate agli autori e che le altre saranno inviate ai soci con la spedizione 

degli Atti 2023. 

 

 

3. Proposta di nomina del nuovo Segretario agli Atti della Serie A 

 

Il Presidente prende la parola e riferisce al C.D. sulla proposta di nomina di un nuovo Segretario 

agli Atti della Serie A, da presentare alla prossima Assemblea, in sostituzione del dimissionario 

Lezzerini, surrogato pro-tempore dal Segretario agli Atti della Serie B. Il nominativo indicato è 

quello di Alessandro Chelli, Socio dal 2009. Chelli è professore di I fascia, presso il Dipartimento 

di Scienze Chimiche, della Vita e della Sostenibilità Ambientale, dell’Università di Parma. Il C.D. 

approva all’unanimità il nominativo proposto. 

 

 

4. Stato dell'arte della sistemazione del sito della Società (riferisce la Vicepresidente Marta 

Pappalardo) 

 

La Vicepresidente Pappalardo, informa che il sito è momentaneamente non consultabile ne 

aggiornabile per una non ben definibile causa. L’Economo- cassiere Narducci, riferisce che conosce 

la causa, legata al rinnovo del Dominio Aruba, nella fattispecie del Database MySQL, utilizzato da 

Terre Logiche per operare sul sito, il cui rinnovo è stato difficoltoso, ma che comunque è in fase di 

perfezionamento e che fra pochi giorni il sito sarà di nuovo on-line e saranno possibili le 

implementazioni previste. La Vicepresidente continua con l’illustrazione delle modifiche da 

apportare al sito, concordate anche con il tecnico Righini, molte delle quali effettuerà lei stessa, con 

le credenziali di accesso che le saranno fornite e congiuntamente al Presidente Federici, che ha dato 

la sua disponibilità a coadiuvarla. 

 

5. Calendario delle manifestazioni per il 150° anniversario della Società 

 

Il Presidente riprende l’argomento del 150°, già trattato all’inizio della seduta, ribadendo la 

necessità di accelerare lo svolgimento degli iter previsti. Tra le proposte progettuali sono citate ed 

ampiamente discusse, sia dal Presidente che dagli altri partecipanti al C.D., le seguenti ipotesi: 

 

1) Richiesta alla Vicesindaco di San Giuliano Terme Lucia Scatena (chiesto appuntamento) di 

presentare in Agrifiera o in altra sede, meglio idonea, il Supplemento agli Atti su Arcangeli-De 

Bosniaski, di poter usufruire di un contributo alla stampa del supplemento, non previsto nella 

richiesta iniziale di contributo.  

2) Preparazione di un Poster per il 150° della fondazione della Società Toscana da esporsi alle 

manifestazioni realizzate. 

3) Stampa gratuita a Cura dell’ETS di un opuscolo commemorativo con l’atto costitutivo, come 

all’inizio del fascicolo primo del 1874; con introduzione di Paolo Roberto Federici. (Concordato 

con la dott.ssa Borghini) 

4) Partecipazione ad una giornata presso Parco delle Alpi Apuane - La Bosa di Careggine 25 

maggio 2024 (con presentazione di una Guida del Parco e mostra micologica) 



5) Partecipazione delle iniziative al Liceo Classico Machiavelli di Lucca sugli erbari Mezzetti e 

Melinossi-Del Testa, prevista per l’11 maggio. 

6) Iniziative da concordarsi con il Museo di Calci, sulla presentazione delle collezioni di 

Sigismondo De Bosniaski, per il mese di settembre. 

7) Iniziative da concordarsi con il Museo Archeologico e dell’Uomo “Alberto Carlo Blanc” a 

Viareggio. 

8) Altre varie iniziative ancora non ben codificate di cui si occuperanno i Consiglieri presenti. 

Federici sottolinea l'assenza di manifestazioni da tenere a Pisa e che a proposito cercherà un 

contatto direttamente con l'amministrazione Comunale. 

 

 

6. Situazione economica e prospettive 

 

Marco Zuffi riferisce sulla possibile convenzione tra il Museo di Storia Naturale dell’Università di 

Pisa e la Società Toscana. Mentre inizialmente sembrava che fosse possibile lo stanziamento di un 

contributo alla Società Toscana per le iniziative da essa organizzate nel Museo, dalla Direttrice 

Elena Bonaccorsi sembrano giungere notizie contrarie alla concessione di un contributo, ma 

comunque favorevoli alla stipula di un protocollo d’intesa con la STSN. Marta Pappalardo 

comunica che in tal senso ne era a conoscenza per colloqui avuti con la Bonaccorsi e che avrebbe 

nuovamente interloquito con la medesima. Narducci riferisce sulla situazione patrimoniale che nel 

2023 si è discostata poco dall’anno precedente e che per il 2024, con i dati in possesso, non è al 

momento possibile fare una previsione di bilancio, ma che comunque si dovrebbe tendenzialmente 

rimanere sui valori degli anni precedenti. Si rimane in attesa dell’eventuale contributo che la 

Fondazione Cassa di Risparmio di Pisa dovrebbe elargire, e di incontri con le amministrazioni locali 

per ulteriori contributi. 

 

 

7. Varie ed eventuali 

 

Tra le varie ed eventuali i Consiglieri hanno disquisito sui seguenti argomenti: 

Un volume in onore del socio Tozzi; un volume tematico in occasione del 150°; produrre una 

brochure e un video per il 150°, rivisitando anche il logo dell’Associazione; fissare incontro con la 

Direttrice SBA. 

Il Bibliotecario Marco Zuffi riferisce sullo stato della ricognizione e inventario dei volumi 

conservati presso il Museo di Calci, affermando che alla fine di febbraio sarà possibile avere i 

risultati della mappatura e censimento dei medesimi. Sarà sua cura invitare i Consiglieri a Calci a 

visionare l’operato, in relazione anche a quanto emerso nei precedenti C.D. 

L’Economo-cassiere Roberto Narducci, in riferimento a quanto discusso nel precedente C.D. del 

dicembre 2023, comunica di aver trovato condizioni favorevoli all’apertura del conto bancario 

presso la Banca di Credito Cooperativo di Pescia e Cascina che ha due filiali facilmente accessibili 

al Presidente e a lui stesso a San Giuliano Terme (via Metastasio, località Ghezzano ) e a Lucca (via 

Sarzanese, località S. Anna), e chiede al Consiglio Direttivo di deliberare sull’apertura del Conto 

Corrente Bancario presso questo istituto bancario. 

Il C.D. delibera con voto unanime sull’apertura del C.C. Il Presidente Federici comunica a Narducci 



di stabilire un appuntamento in una delle due filiali per le necessarie formalità da compiersi per sua 

parte e per le altre dell’economo-cassiere occorrenti, perché possa operare sul conto corrente 

dell’Associazione come delegato. 

 

 

Esaurita la discussione dei punti all’Ordine del Giorno la seduta è tolta alle ore 18:30.  

 

 

 

        IL PRESIDENTE 

Paolo Roberto Federici 

         IL SEGRETARIO GENERALE 

              Franco Rapetti 


